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1. EMARGEMENT DE LA LISTE DES PRESENTS ET VERIFICATION DU QUORUM  

A la date de l ‘AG il y a 73 familles cotisantes, le quorum est donc de 25 familles (1/4 familles cotisantes) 
 
Nombre de famille représentée : 24 
Nombre de procuration : 1 
Nombre total de familles cotisantes représentées : 25 
 
Le quorum est atteint, l’assemblée générale peut se tenir. 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Y a-t-il des points à ajouter à l’ordre du jour ? 
Sans objet 
 
Adoption de l’ordre du jour : Contre 0 / Abstention  0 / Pour 25 : Ordre du jour adopté à l'unanimité 

3. APPROBATION DU PV DE LA DERNIERE ASSEMBLEE GENERALE 

Rappel des points importants : 

AG 2018 portait essentiellement sur un bilan de l’année 2017 : 
Pas mal de mouvement de personnel 
Réussite BPJEPS pour Maeva 
Fréquentation en hausse entre 2017 et 2018 (~+10%) 
Fin des contrats aidés à mi année 
En septembre 2017 : atteinte du quota J&S sur le temps de midi 
Bilan 2017 négatif (- 15 000€) 
 
Observations particulières ? 

Adoption du PV de l’AG de 2018 : Contre 0 / Abstention  0 / Pour 25 : PV AG 2018 adopté à l'unanimité 

4. RAPPORT MORAL DE LA PRESIDENTE 

a. Composition du Comité actuellement en place 

10 membres composent actuellement le Comité de l’association 
(1 démission durant l’année SCOLAIRE : Alexandra SOLEDAD) 
Cécile KUEHN (présidente) 
Delphine REGIS (vice-présidente) 
Lucie BRIZION (secrétaire) 
Aurélie THIRION (secrétaire adjoint) 
Patrick CERVERA (trésorier) 
Delphine CERVERA (trésorier adjoint) 
Sébastien FROELS 
Murielle HESCHUNG 
Marina LANG 
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Nadine WALTER 

b. Mouvement du personnel : 

Départ : 

Pierre, Julie et Alejandro en fin d’année scolaire dernière 
Arrivée: 
Richard en juillet 2018 et Laura en janvier 2019 
Changement de contrat : 
Anissa CDD -> CDI 35h depuis septembre 2018 
Jemimah CDD  -> CDI 8h depuis juillet 2018 
 
Effectif  à la date de l’AG (7 salariés) : 

Maeva CDI 35h 
Anissa CDI 35h 
Leïla CDI 12h 
Jemimah CDI 8h 
Dawisly Contrat avenir 35h (fin en février 2020) 
Richard CDD 20h 
Laura CDD 22h depuis janvier 2019 

c. Fréquentation 2018/2019 

Les chiffres 

68 familles cotisantes (68 pour 2017-2018) 
87 enfants présents à divers périodes. (84 pour 2017-2018) 
9 ne sont présents que pour les vacances (parents extérieurs à la commune ou enfants non inscrit à l’école de 
Niederhausbergen) (6 pour 2017-2018) 
39 élèves de maternelle sont présents sur 56 inscrits à l'école soit 70% (62% pour 2017-2018) 
39 élèves d’élémentaire (dont 7 en CM2) sont présents sur 68 inscrits à l'école soit 57% (62% pour 2017-2018) 
 
Partie pris lors de la rentrée de septembre 2018 : 

Notre capacité d’accueil fixé par J&S est plus qu’atteinte pour rappel : 58 enfants, 30 maternelles et 28 
élémentaires, et cela uniquement avec des enfants en  formules 
On accepte un peu de surbooking pour l’année scolaire 2018-2019. 
En 2018 avec les formules uniquement nous étions déjà complets, donc avons refusé des demandes à la carte. 
Déficit qui grimpe, et subvention de la commune qui atteint les 30000€ 

d. Evènement 2018 

Evènements organisés par le Comité pour assurer un peu de rentrée financière : 
Brocante en mai 2018 et la restauration de la marche aux flambeaux en décembre 2018 
Résultat de ces 2 évènements 
-brocante :   5040 € (4600€ en 2017) 
-marche aux flambeaux :  1040€ (680€ en 2017) 
Soit ~6080€ (~5280€ en 2017) +15% 

e. Et l’avenir ? 

Concernant le Comité 

Refonte organisation du comité 
Pourquoi ? 
Difficulté de recrutement lié peut-être lié à la « peur » de passer beaucoup de temps en réunion 
En effet actuellement réunions longues car tout est abordé ensemble 
Marchait bien quand l’association était plus petite 
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Proposition (encore adaptable) 
2 sous-comité : 

Administratif 
Manifestations et communication : organisation événementielle 

 
 
Concernant la problématique de l’accueil limité du temps de midi  

Pistes de réflexion : 
 Sur l’arrêt du dispositif J&S sur le temps de midi, (quota imposé par la superficie de la cantine) certes 
avec perte des subventions sur ce temps-là, mais augmentation du nombre d’enfants pouvant être accueillis et du 
coup augmentation des recettes qui compenseront. 
  Ajout d'un critère supplémentaire: 2 parents qui travaillent ? 
 
Concernant  le financement de l'association : participation de la commune qui augmente ? Comment limiter ? 

Pour rappel : demande de subvention de 45000€ à la commune pour exercice 2019 
Piste à travailler : 

Tarif : Augmentation des tarifs de manière solidaire 
Rajout d’une tranche 4 
Tarif suivant coefficient CAF 
Tarif modulé pour les enfants ne résidant pas à Niederhausbergen et fréquentant le périscolaire (sur 

temps scolaire lundi, mardi, jeudi, vendredi) 
Traiteur : 

Changement de formule permettrai une baisse coût (contrat renouvellement cet été).  

5. RAPPORT D’ACTIVITE : 

Difficulté à recruter l'animateur manquant, donc difficulté à mettre en place des projets personnalisés par 
animateur. Cette année il y a un projet collectif, 
Les grands enfants sont demandeurs de répétitions pour les textes et la mise en scène théâtrale, 
Nous sommes désormais partenaires avec un autre centre ce qui permet de partager des frais de transport lors 
d'excursions et cela permet de créer des rencontres. 

6. RAPPORT FINANCIER PRESENTE PAR LE TRESORIER 

Présentation des comptes par M. CERVERA 
Les comptes sont certifiés avec l'assistance du cabinet MAZARS qui en gère l'expertise comptable.  
C'est une demande de M. le Maire, qui souhaite que les chiffres soient contrôlés, car les subventions accordées 
sont conséquentes. 
Les éléments du bilan à disposition sur demande 
 
Résultat 2018 : 2178 € 
Le compte de résultat se compose des cotisations des parents et des aides et subventions de la mairie et des 
administrations. 
Ressources : 246512 € de ressources contre 218263 € l'an dernier 
Charges : 244371 € en 2018, c'est à dire que l'équilibre a été retrouvé en 2018 avec un résultat positif légèrement 
supérieur à 2000 €, 
 
COMPTES DE RESULTATS : voir documents en annexe, 
La commune apporte 76452 € 
Les familles participent à hauteur de 128434 € 
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7. APPROBATION DES COMPTES POUR L’EXERCICE 2018 ET QUITUS A LA PRESIDENTE  

Remarque éventuelle ? 
Sans objet 
 
Approbation des comptes et quitus à la présidente:  Contre 0 / Abstention  0 / Pour 24 : soit adopté à l'unanimité 
(25 – 1 car Patrick CERVERA ne participe au vote) 

8. APPROBATION DU BUDGET PREVISIONNEL 2019 CF DOCUMENTS EN ANNEXES 

Présentation du budget par M. Cervera 
Pas d'inquiétude quant à l'équilibre financier de l'association, car nous avons des marges de manœuvre et nous 
sommes soutenus par la M. le Maire, même si la commune ne pourra pas continuer d'augmenter son soutien 
financier chaque année. 
Pas de question. 
 
Approbation du budget prévisionnel:  Contre 0 / Abstention  0 / Pour 24 : soit adopté à l'unanimité 
(25 – 1 car Patrick CERVERA ne participe au vote) 

9. DESIGNATION DES MEMBRES DU COMITE (DEMISSIONS ET ELECTIONS)  

Démissions 

3 démissions lors de cette AG : 
Sébastien (Justine part en 6eme) 
Lucie (Raison personnel) 
Marina (Déménagement) 
Reste 7 membres 
Actuellement n’est plus dans la légalité car doit y avoir entre 8 et 12 personnes dans le comité 
 
Election 

Se porte candidat : 
Jérémy FRANCIS 
Aude WELSCH  
Sandra VANCUTSEM 
Marie DI VAGNO 
Amy N'DIAYE 
 
Vote main levé ou à bulletin secret ?  
Vote à main levée : 5 nouveaux membres approuvés 

10. DESIGNATION DES REPRESENTANTS DES PARENTS AU CONSEIL DE SURVEILLANCE  

Réunion d'1 à 1h30 une fois/an 

Actuellement  2 représentants :  Tim ROY et Guislaine KARCHER 
Les 2 parents se représentent. 
Vote main levé ou à bulletin secret ?  
Vote à main levée : les 2 parents sont renouvelés 
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11. MOT DE M. LE MAIRE 

Il est plaisant de voir autant de parents présents cette année à l'AG, 
Chaque année la mairie aide autant que le peut cette association. La subvention qui était stable depuis plusieurs 
années , 12 a 13 k€, est passé tout à coup 30 k€ l'an dernier. Cela étant dû à la réforme de la prise en charge des 
contrats aidés. C'était une mauvaise surprise pour la mairie comme pour l'association.  
Le rôle de M. le Maire est aussi de rappeler que le budget n'est pas extensible à souhait (voté 45 k€ pour 2019). Il 
s'agit de trouver des pistes permettant d'apporter des recettes nouvelles à l'association, comme l'augmentation du 
nombre d'enfants/animateur. 
L'arrêt de l'agrément à Jeunesse et Sports nous fera perdre environ 6800 €, mais les nouveaux adhérents sur le 
temps de midi permettra de compenser, voire surpasser cette perte. 
L’objectif actuel pour la commune est d’assurer le renouvellement de la population. A une époque on a failli fermer 
une classe en 2009, puis en 2016. Il est arrivé de n'avoir que 7 ou 8 naissances/an, mais aujourd'hui on tourne 
autour de 28 naissances annuelles, ce qui est rassurant pour la commune. 
Le conseil de surveillance est extrêmement important car la mairie n'intervient pas dans la gestion de l'association. 
De même, pour l’avenir de cette association, il est nécessaire que  des parents se manifestent pour participer au 
comité de Direction. 
Merci à tous. 

12. QUESTIONS DIVERSES 

Sans objet 

21H37 - CLOTURE DE SEANCE  
 


